

LA DISCUSSION TCHÈQUE AU SUJET DE L'EXPULSION DES ALLEMANDS ET SES CONSÉQUENCES

Manfred Alexander

La discussion tchèque qui a eu lieu depuis la fin des années soixante-dix en milieu dissident et en exil ainsi que, depuis 1990, en public au sujet de l'expulsion des Allemands est analysée globalement. L'auteur étudie les arguments utilisés à cet effet et ses retombées dans les discussions politiques au regard des exigences du Landsmannschaft sudète-allemand. Bien qu'ici aussi des publications de propagande aussi bien de provenance tchèque que sudète-allemande soient prises en compte par l'auteur, celui-ci trouve les discussions qui font l'objet de sa recherche très utiles. Il s'élève contre le fait de se distancer du passé ou des côtés amers de celui-ci: «Les jugements ne semblent pas seulement à cet égard justifiés mais nécessaires si les historiens ne veulent pas seulement rassembler et classer des faits.»